



Ginecología y Obstetricia

© Sociedad Peruana de Obstetricia y Ginecología

Ginecol. obstet. 1993; 39 (17): 8

EDITORIAL

XI CONGRESO PERUANO DE GINECOLOGÍA Y OBSTETRICIA VII JORNADA BOLIVARIANA DE GINECOLOGÍA Y OBSTETRICIA

No existe satisfacción más grande que el ver realizado un sueño que se plasma a pesar de los momentos difíciles que nos tocó vivir. El XI CONGRESO BOLIVARIANO DE GINECOLOGÍA Y OBSTETRICIA y la VII JORNADA BOLIVARIANA DE GINECOLOGÍA Y OBSTETRICIA tuvieron lugar el 3 y 7 de octubre de 1993, inaugurando para un certamen de tales proporciones los salones del Museo de la Nación. La trascendencia del Congreso se expresa en las cifras de 1 175 participantes, 23 profesores extranjeros y 215 profesores nacionales, quienes expusieron y debatieron los más novedosos y variados temas de especialidad.

Problemas palpitantes de salud de la mujer peruana fueron revisados en los Temas Oficiales, entre ellos, "Salud de la Adolescente" edad en que ocurre el 20% de los partos a nivel nacional, con los problemas obstétricos y perinatales consiguientes, y enfermedades y muertes infantiles. Se decidió proseguir la implementación de la atención institucional integral de la adolescente que, al lado de las actividades educativas, ofrezca educación sexual y reproductiva y control prenatal y parto especializado. El tema de la adolescencia está también siendo coordinado por el Grupo Bolivariano de la FLASOG.

Ante las tasas elevadas de muertes maternas y perinatales en nuestro país, con una tendencia a empeorar, el tema "Maternidad Segura" sugirió la aplicación inmediata de los programas gubernamentales y las tecnologías apropiadas para una maternidad con el menor riesgo. Por otro lado, el aumento de la incidencia de "Cesáreas" en el Perú no ha mejorado la morbilidad materna y perinatal, y dicha intervención no está exenta de morbilidad infecciosa materna, altera el alojamiento conjunto y la lactancia materna precoz y puede dejar secuelas insospechadas en la madre, así como eleva los costos institucionales, personales y sociales. Las instituciones deben hacer esfuerzos por reducir las cesáreas no indispensables.

Por el incremento de la expectativa de vida de la mujer peruana a 65 años, el especialista tendrá que conocer los efectos de la privación natural de estrógenos que, en esos 15 a 20 años después de la "Menopausia" que vive la mujer peruana, le permite corregir los síntomas neurovegetativos y psicológicos y mejorar los problemas tróficos de la piel, mucosas, corazón y huesos, entre otros. Los especialistas aconsejaron la atención integral de la mujer menopáusica, con variados esquemas de terapia de reemplazo hormonal, medidas nutricionales, ejercicios fuertes y distracción.

El congreso fue mucho más de lo que se ha expuesto. Hubo exposiciones magníficas y paneles sobre reproducción, genética, inmunología, infertilidad, estado actual de la cirugía y endoscopia, al lado de actividades culturales de diversa índole, que hizo que el congresista se llevara un recuerdo imborrable de este intercambio de experiencias. Y la Sociedad Peruana de Obstetricia y Ginecología puede sentirse orgullosa que, además, cuenta con un fondo inicial para su local.

La directiva de la SOCIEDAD PERUANA DE OBSTETRICIA Y GINECOLOGÍA demostró su capacidad para la elección del Temario del Congreso, así como para la organización de todas las actividades científicas y sociales que se realizaron, eligiendo además los mejores lugares para el desarrollo de los eventos a que hubo lugar.

El director